

質問第九四号

新型インフルエンザ等対策特別措置法の定める「緊急事態宣言」下における医療提供体制に関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によって提出する。

令和二年四月六日

川田龍平

参議院議長 山東昭子 殿

新型インフルエンザ等対策特別措置法の定める「緊急事態宣言」下における医療提供体制に関する質問主意書

新型インフルエンザ等対策特別措置法（以下「特措法」という。）によれば、全国的かつ急速なまん延により国民生活及び国民経済に甚大な影響を及ぼし、又はそのおそれがあるなどの理由により新型インフルエンザ等緊急事態宣言（以下「緊急事態宣言」という。）が発出可能となっている。この緊急事態宣言下における医療提供体制の確保については、インフルエンザ等対策を目的として特措法においても国及び都道府県に行動計画を定めるように求めている。しかし、緊急事態宣言下にあっても、特措法が指定する感染症の治療ではない通常の医療を求める国民はあり、こうした通常の医療を安定的に提供することについては明確に示されていない。剩し医療提供者からは、「医療崩壊」の可能性について言及される状況を鑑みるに、国民が健康で文化的な最低限の生活を営むためにも、国民が医療を継続して受ける体制確保についての政府の見解を以下に質すものとする。

一 緊急事態宣言が宣言された場合、日々の医療を提供する医療機関、医療提供施設などについてはどのような措置がとられるのか政府の見解を明らかにされたい。

二 たとえば、腎透析など生命にかかわるような治療を継続させるために政府は何らかの措置を検討してい

るのか明らかにされたい。

三 医療機関、医療提供施設が継続的に医療を提供するためには、医薬品及び医療機器等の安定的供給も必要となると考えられる。特措法にあつては、日常使用の医薬品や医療機器の提供体制の確保について言及がないとみられるが、諸外国の事例を見る限りでは、都市封鎖のような移動制限が発令された事態にあつても医薬品製造販売業や医療機器製造販売業については、事業継続がはかれるように特別の措置がなされていると聞く。我が国にあつても、いかなる緊急事態であろうとも、様々な疾病で苦しむ国民はあり、この国民を救済するための医薬品及び医療機器の提供は国民の生命線であることに反論の余地はない。そこで政府の見解を問うが、緊急事態宣言下の医薬品及び医療機器の安定した製造体制についてどのように考えているのか明らかにされたい。

四 薬品及び医療機器の流通体制の確保も移動の制限下では、大きな課題であると認識するところである。広く一般に使用される医薬品及び医療機器を医療機関等に納入する事業者の移動については、どのような措置を検討しているのか政府の見解を明らかにされたい。

右質問する。